

EL TEQUIO



FM-ZB

Volumen I Número 4

COORDINACIÓN Y DISEÑO
Gaspar Rivera

CONSEJO EDITORIAL

Arturo Pimentel, Rufino Dominguez,
Soledad López, Vicente Dominguez,
Rafael López, Rodrigo Ruiz, Ricardo
Melchor, Algimiro Morales, Lucas
Cruz, Rafael Melchor, Daniel Montes,
Cesar Lievana

Oficinas

104 Koshland Way.
Santa Cruz, CA. 95064
Teléfono
(408) 459-8827
Fax (408) 425-3945

No se responde por materiales no solicitados.

EL TEQUIO es una publicación del **Frenter Mixteco-Zapoteco Binacional**. Organización no lucrativa que se preocupa por defender los Derechos Humanos y Laborales de los trabajadores migrantes mixtecos y Zapotecos tanto en E.E.U.U. como en México.

Portada: Foto de Miguel Zafra, *Mixteco con yunta*, *El Tequio* agradece la colaboración de Guillermo P-Delgado en la edición de éste número y al Chicano/Latino Research Center en UCSC.

EDITORIAL



RESULTADOS SOBRE LAS ELECCIONES A GOBERNADOR

Las elecciones estatales del 2 de Agosto en Oaxaca convalidaron—según la prensa y los informes oficiales—los “eternos” resultados triunfalistas al favor del partido oficial. Así es cómo a partir de este primero de Diciembre contaremos con un nuevo gobernador del estado. Durante su campaña titulada “consulta estatal para el progreso”, el gobernador electo Diódoro Carrasco Altamirano, ex-senador priista, y su equipo, realizaron alrededor de setenta foros regionales y dieciocho estatales. Según los estrategias oficiales esa “consulta” dará el perfil del programa de gobierno 1992-1998.

De todos los temas presentados en estos foros brilló por su ausencia uno específico. Se trata del problema relacionado con los trabajadores migrantes oaxaqueños. Esto resulta increíble, porque los trabajadores migrantes constituimos una de las tres principales fuentes de contribución a la economía de Oaxaca. Los esfuerzos que los gobiernos estatales y federales han hecho para mejorar los niveles de vida de los trabajadores migrantes

han resultado inoperantes, y por lo tanto irrelevantes. En el valle de San Quintín y la frontera norte (Tijuana), Baja California norte, así como en los Estados Unidos de Norteamérica los oaxaqueños continúan enfrentando problemas de desempleo, vivienda, insalubridad, extorsión y agresión política, violación a los derechos humanos de mujeres, niños y hombres, ausencia de derechos laborales, y también desintegración cultural.

Ante esto el gobierno de Oaxaca debe asumir una actitud más seria y responsable en la búsqueda de soluciones efectivas a la problemática de los trabajadores migrantes. Esto significa la participación democrática de los sujetos en cuestión a través de organizaciones realmente representativas. Ya es hora de desechar el apoyo oficial a personas politiqueras, aquellas que no tienen representación de base, mezquinas y oportunistas. Es hora de escuchar a las organizaciones nuevas y de base, y resolver eficientemente los problemas que nos aquejan ya por mucho tiempo.